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政情
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區議員宣誓在即，大批攬炒派區議員
相繼辭職。南區區議會主席、民主黨主席
羅健熙於上周六向部分黨員發出訊息，並
已於昨日辭任區議員，聲稱要專注地區事
務，不想花時間糾纏於是否被取消議員資
格（DQ）的問題。
羅健熙隨後在網上交代辭任區議員的

理由，對未能完成4年任期感到遺憾，並重
申繼續集中服務市民。 羅健熙又指出，民
主黨有不少區議員辭職，目前未有確實數
字，對於民主黨區議員未能完成任期，向
市民致歉及期望市民理解。
多名立法會議員接受訪問時表示，民

主黨被「乳鴿」（年輕黨領導）把持愈走愈偏
激，已失去原先創黨的黨格，除非民主黨
成功換血，否則解散才是出路。工聯會立
法會議員陸頌雄指，民主黨應該痛定思
痛，思考未來路向，包括立即與黑暴、「港
獨」以及西方勢力割席，專注民生地區事
務，改過自新，才有出路。
經民聯主席盧偉國表示，過去兩年的

黑暴之亂，已令市民相當討厭，民主黨應
該重新思考，該黨的定位，反思是否重回
服務市民之路，還是繼續走歪路，民主黨
要認真思考。

■維護國家安全是社會共同責任。
資料圖片

強調法治制度穩固 不點名批美國商會誣國安法
林鄭：解決港問題「一國」為本

林鄭月娥昨日出席電台節目時表示，香
港解決問題的取向一定要以「一國」

為本，「港獨」必定是不能接受，任何國
家也如是。中央已為香港制訂香港國安法
及完善選舉制度，讓「一國兩制」能繼續
成功有效落實，香港應發揮好「一國兩
制」獨特優勢。她強調，中央從沒有破壞
「一國兩制」，「以前沒有、現在沒有，
將來更不會有！」
她指出，中央早在十九屆四中全會

中，已將「一國兩制」視為中國制度體制
優勢之一，只會不斷完善，而中央已做好
有關工作，現輪到特區政府完善相關制
度。
就反華勢力對香港法治的指控，林鄭

月娥強調香港有非常穩固的法治制度，很
多疑慮已不攻自破。她表示，香港國安法
打擊4類罪行的法律條文都寫得非常清晰，
較國際標準溫和，必定有充足的證據才拘
捕，亦有司法獨立。就警方早前對《蘋果
日報》採取執法行動，林鄭月娥重申，有
關行動並非是針對傳媒機構，而是因為有
人涉嫌違反了香港國安法。她並強調，基
本法及香港國安法均維護了市民依法享有
的自由和權利，但若有新聞從業員捏造事
實、假消息，尤其是在網上，都要處理。
她不點名批評美國商會稱對香港國安

法表示擔心，她並指法國商會在刊物表示

感到在香港生活很好，而英國商會和德國
商會等只關注何時通關，亦沒有有關焦
慮，認為美國官員、國會及商界是統一了
口徑，把所有事情與香港國安法接上關
係。

施政報告冀聚焦土地儲備

另外，林鄭月娥亦表示，特區政府應
高瞻遠矚，不應只局限於滿足社會當下訴
求，故施政報告將主要勾畫香港未來，包
括使香港能在「十四五」規劃、粵港澳大
灣區及「一帶一路」等帶來的重大機遇上
發揮香港傳統優勢，促進創科發展，最着
重土地開發，希望能為香港建立土地儲
備，並已有被批評「假大空」「紙上談
兵」的心理準備。
她解釋，若要純粹增加房屋供應量，

莫說9個月，9年也未必能辦到，故要規劃
未來，希望為香港建立土地儲備，所以未
來一年難以立竿見影，看到無論是樓價、

購買力，或輪候公屋的時間可以有明顯改
善。
回顧過去4年的施政，林鄭月娥表示，

盤點任內4份施政報告提出的900多項政策
措施，只有幾項完全沒辦法做，認為施政
成效不算差。
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美國及歐洲議會早前先後詆毀香港國
安法，實施或鼓吹對華「制裁」。行政長
官林鄭月娥昨日出席電台節目時批評，有
關舉措全屬「霸權展示」，特區政府依法
拘捕違反國家安全的人，然後交予法庭審
判，若外國政客沒有憑據就要求特區政府
馬上釋放疑犯，便是踐踏法治精神。她強
調，香港可形容為美國及西方反華勢力打
擊中國的橋頭堡，而香港在國家安全方面
仍存在很多隱憂。
她指出，任何有法制的國家，都不能

未經審判就稱一定是「錯誤拘捕」、「政
治打壓」，而被標籤為「追求民主」的人
也不代表不會犯法，拘捕就是「政治打

壓」。她強調，是誰給予香港激進人士保
護罩，令他們不斷肆無忌憚去衝擊中央及
特區政府政權，在這兩年看得很清楚。
談到國務院日前根據林鄭月娥的提名

和建議，任命李家超為政務司司長。林鄭
月娥表示，香港國安法除了要懲治違法分
子外，防範危害國家安全的罪行更為重
要，特區政府需安排公職人員進行宣誓擁
護基本法及效忠香港特區，亦要在教育、
傳媒、社會團體、社交媒體等方面做足監
督和指導，故需要這位明白維護國家安全
的重要性、富能力統籌及推動有關工作的
人。
她表示與李家超各有分工，明白扶貧

等方面李家超是涉獵比較少，而這些方面
她卻比較熟悉，會由她繼續多做工夫，而
李家超則必須處理好維護國家安全，深化
防範、制止危害國家安全行為等工作。

美國等反華勢力近年不斷詆毀
「一國兩制」及香港法治，令香港
社會充斥政治爭拗等問題。行政長
官林鄭月娥昨日表示，解決問題的
取向一定要以「一國」為本，「港
獨」必定是不能接受，並強調香港
有非常穩固的法治制度，很多疑慮
已不攻自破，並不點名批評美國商
會把所有事情與香港國安法接上關
係。
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港大學生會長期被攬炒派學
生把持，令到校園內出現大量支
持黑暴的文宣。昨日上午，港大
校方採取行動，派出數十名職員
及保安人員前往學生會大樓清除
黑暴文宣。行動期間，未有遇到
任何阻攔，更有在場學生得知工
作人員的清除行動，主動讓出場
地配合清除，整個行動過程十分
順利，大約一小時完成。記者在
現場所見，工作人員以輕柔的方
式取下文宣，盡量保持紙張的完
整性。記者向工作人員了解到，
校方會暫時保存一些被清除的文
宣，「等文宣原主人領取。但佢哋
拎番（拿回）時，
需登記個人或團
體資料，以方便
校方及警方作進
一步調查。」
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鴿黨主席羅健熙辭任區員

港維護國安存隱憂 仍需防範

■林鄭月娥出席電台節目。


